

El justo medio

Se peca por carta de más como por carta de menos...

Nosotros con la franqueza que nos distingue...

Ni vencedores ni vencidos. Pero por lo visto tal conducta...

De ningún modo. Podrá juzgarse al señor Laserna...

El señor Laserna, con ocasión, del incidente, ha hecho cuanto podía...

Estimamos como el que mas los prestigios de la Corporación Municipal...

llo, ó una desatención que se intente contra los representantes de la ciudad...

Pongamos punto final al comentario, interesante que ceden habladoras...

Aquello pasó. Seguir hinchando el perro, sería oficiosidad manifiesta...

¿No están conformes los Sres. concejales y con ellos el Ayuntamiento...

LOS BOY-SCOUTS

Una plausible iniciativa

El director de la página deportiva de «El Correo Español» y excelente escritor Gregorio de Campos...

Los Boy-Scouts es una organización infantil, que tiene por objeto fomentar en los niños el desarrollo muscular...

La cortesía, la obediencia, la sobriedad, la pureza del cumplimiento...

El propósito de los Boy-Scouts es imitar las costumbres y la labor de los colonos...

Para poder vivir, aquellos hombres tienen que ser listos, astutos y confiar en sus propias fuerzas...

Pues esos son los hombres que podemos como modelos a nuestros muchachos...

menie. Esta enseñanza propone a suplir de un modo práctico el carácter y desarrollo que no se obtienen...

Queremos ayudar a los muchachos para que, cuando salgan de la escuela, no tengan que dedicarse a industrias callejeras...

El Reglamento de la institución. Los Boy-Scouts tienen un pintoresco reglamento que seguramente agrada...

Edad de ingreso. Para ingresar como Scouts habrá de tener el niño los diez años cumplidos...

La promesa. Al ingresar en la Asociación, el muchacho que sea admitido como Scouts ha de hacer la siguiente promesa:

Los Mandamientos de la Ley del Scouts son diez.

- 1.º El honor de un Scouts merece confianza. 2.º El Scouts es leal al Rey. 3.º El deber de un Scouts es ser útil y ayudar al prójimo. 4.º El Scouts es amigo de todos y es un hermano para otro Scouts...

10.º El Scouts es puro de pensamiento, palabra y obra.

Obligaciones. Todo Scouts tiene obligación de practicar todos los días un acto de cortésia, de caridad ó de misericordia...

LA POLITICA ALEMANA. Un Juicio Autorizado. Maximiliano Hayden publica en la Zukunft un artículo en que declara que la política alemana, según la comprende hoy la Prensa del Imperio...

«Los que hablan en nombre de la opinión pública—escribe Hayden,—no nos granjean ni un solo amigo y nos suscitan enemigos. Gracias a nuestra prensa, con su frío orgullo de improvisada su arrogancia para con el extranjero...

«Los gritos lanzados a la vista de una paja en el ojo del vecino no nos libertando de nuestra viga. Tratamos a los ingleses de negociantes tramposos, a los franceses de farsantes, a los italianos de piratas embusteros, a los yankees de ladrones...

«Se procura sembrar la desconfianza donde esto no puede germinar por sí sola, lo cual es estúpido y peligroso. Se señala a Francia como explotada por Inglaterra y Rusia. Sin embargo gracias a su alianza y a sus inteligencias internacionales, la República aislada hasta 1890, es una gran potencia...

«Se sabe hoy que las relaciones de Alemania y de Austria no son ya las mismas que otras veces. El Japon está ligado por Tratados con Inglaterra, Rusia y Francia. América acaba de votar la resolución Lodge, que dista mucho de ser amistosa para el Imperio alemán.

«Respecto de Turquía, sabemos nuestra situación. España piensa que hemos dado a Francia el dominio de Marruecos. Portugal oye decir desde

hace un año que apeteceamos sus colonias. Bélgica ve con inquietud los dos cuernos del nuevo Camerón dirigidos hacia su Congo. La reina de Holanda se gloria de tener sangre francesa en las venas. El pueblo holandés ve que queremos torcer a Rhin. Los Zeppelin que cruzan por encima de su país les hacen enseñarnos el puño furiosos.

«Los países escandinavos tienen interés en ser defendidos por Inglaterra y los italianos se indignan por los elogios prodigados a Turquía.

«¿Que quiere Alemania?—se pregunta aquí y fuera de aquí.—Necesita colonias. ¿Va a apoderarse de las de otros países adquiridas por derecho de primogenitura? Acada de obtener un nuevo territorio, Alemania, que tiene el más potente Ejército, quiere también tener la más poderosa Marina. El universo, fatigado, va a deplorar no haberla aplastado en germen.

«Si Alemania permaneciera tranquila, las gentes pacíficas que la rodean no tendrían necesidad de acorazarse.»

LOS PROGRESOS DE LA CIENCIA

El microbio del cáncer

El doctor Gaston Odin, médico francés, ha logrado, después de varios años de pacientes investigaciones, reconocer, aislar y cultivar el microbio del cáncer.

«El microbio del cáncer es un parásito de la sangre, una masa protoplásmica, un organismo inferior, vivo, que se transforma, se desarrolla y se reproduce, y cuyo poliformismo es inimaginable.

«Esta es su forma estática y primitiva. Cuando, por consecuencia de una modificación del medio en que vive

puede desarrollarse, se prolonga en todos sentidos, se nutre a costa de las células que tiene cerca, engorda, se alarga y constituye una especie de túnica en torno suyo.

«Luego, se estrangula a sí misma, por decirlo así, y la masa protoplásmica se separa en dos partes, que constituyen nuevas «anibas», las cuales se reproducen siguiendo indefinidamente el mismo proceso.

«Cuando el medio es muy favorable las «anibas» se separan, no en dos, sino en tres, cuatro ó hasta seis fragmentos.

«Entonces toman las formas más variadas. Unas veces parecen florecillas de cuatro ó cinco pétalos, otras empuñaduras de espada cruciformes, hachas mayúsculas, hilos de cuentas, etc.

«Cuando a causa de una operación ó de un cambio de medio, la «aniba», del cáncer no puede desarrollarse, se rodea de una túnica extremadamente resistente, se enquistas y aguarda pacientemente a que el organismo humano sea menos vigoroso.

«Una vez vuelve a serle el medio favorable, se desenuista y reanuda su lento y continuo trabajo de transformación, ó lo que es lo mismo, de destrucción y de muerte.

«El doble fenómeno en la enquistación y desenquistación establece la autenticidad de mi descubrimiento. ¿Las consecuencias de éste? Creo que antes de mucho se combatirá el cáncer con vacunas, como la viruela y la difteria.

«Gracias a mi reactivo, podemos ya en virtud de mi descubrimiento, averiguar si un individuo es canceroso ó no, aunque no tenga aún manifestaciones externas. Basta con analizar su sangre.

«Hasta ahora el cirujano, frente a un tumor, no podía decir jamás si era ó no canceroso. El elemento activo de que dispongo permite matar el microbio del cáncer cuando el proceso canceroso no está aún muy avanzado.

«La presencia, determinada indiscutiblemente, de un microbio en la sangre de los cancerosos prueba que esta enfermedad es contagiosa y que hay que aislar a quienes la padecen.

«Además, he comprobado otra cosa muy importante. Que quienes padecen avariosis por infección ó herencia están mucho más expuestos al cáncer que quienes tienen su sangre pura.»

«En los círculos médicos es muy comentado el descubrimiento del doctor Odin.

NOVEDADES DEL DIA

Las Haciendas locales

D. Mateo Simó, dignísimo Alcalde de Andraitx, ha contestado a las preguntas del Ministro de Hacienda referentes a la constitución de las Haciendas locales, con el siguiente interesante informe...

«Dice así: 1.º ¿Que ventajas ha producido ó puede producir en la Administración municipal y en la estructura, organización y resultado de sus presupuestos, la aplicación de la Ley de 12 de Junio de 1911 y su Reglamento? Las ventajas que nos producirá serán que los pueblos no se verán amenazados todos los días en fiscalizaciones odiosas, trabas al comercio y a las industrias y registros domici-

liarios y personales en las casetas de consumos no habiendo dudas de que la clase menesterosa saldrá beneficiada, pues los Ayuntamientos, deben apartarse de imponer arbitrarios a los artículos de mucho consumo y primera necesidad.

2.º ¿Que ir convenientes? Los que trae consigo toda reforma que cual esta está llamada a cambiar por completo el sistema de tributación de los pueblos, pues ésta luz será, y debe ser, el principio de que pague el que posea y progresivamente.

8.º ¿Que necesidades locales (exclusivamente de carácter ordinario) es indispensable cubrir con el presupuesto municipal? —Las necesidades de este pueblo son muchas, por su situación topográfica hay que trabajar y gastar mucho en proveer de agua abundante

ber por qué ni contra quién, se metió en el núcleo de la fuerza de donde salía aquel horrible clamor: «¡Precipitalo de la Peña! ¡Precipitalo! Halló a los vascos descompuestos, furiosos contra el antiguo conde de Pamplona; pero ¡cosa singular! quien, más los excitaba a la venganza y al motin era uno de los prisioneros, un godo de los que venían con Ranimiro. Iba sin armas y parecía siervo ó peregrino agregado a la escolta para hacer con seguridad y en buena compañía la travesía del Ebro a Pamplona. Su traje, empero, no parecía ni militar ni completamente godo; porque la túnica le caía hasta media pierna, y llevaba la cabeza envuelta en una especie de rostrillo que le cubría frente y cuello, dejándole la cara libre y descubierta. Expresábase muy mal en vasconco; pero al fin se dejaba entender, y de pocas palabras había menester, en verdad, para que los vascos comprendiesen el lenguaje del rencor contra aquel a quien tanto odiaban.

da. Elegid ahora las siervas que os han de hacer compañía. No elijo a nadie—contestó secamente la princesa.—Si no nos salvamos todos, que no se vuelva ninguno. —Pues si así lo queréis, así será—repuso García, disponiéndose para dar las órdenes al efecto. Pero Ranimiro le tendió la mano y le dijo: —García Jiménez, me habeis vencido doblemente: por la fuerza de las cosas ó de las armas y por la cortésia. Guardo mi espada: pero os doy mi palabra. —Creo y confío en ella. Amaya entonces, viendo el apacible y no esperado semblante que los sucesos iban tomando, se atrevió a dirigirse a García con aire de súplica, pero siempre en latín y no en el vulgar, sino en el más elegante y castizo de los libros. —Vuestra bondad, señor de las Amezcuas, me obliga a dirigiros un ruego. —Hablad: quien manda no ruega. —No es una, son dos súplicas.—añadió la dama.—En primer lugar,

las vuestras. Dios vos ha puesto en mis manos. Quedaréis detenido entre nosotros mientras dure la campaña que va a comenzar, para trazar cuyos planes iba a Italia. Pero sólo vos quedais prisionero, porque sólo vos podéis hacernos daño. Vendréis conmigo, en la seguridad completa de que mientras viva yo no atentaré nadie a vuestra vida. Y eso no lo digo para tranquilidad vuestra, porque os agravaría diciéndolo; lo digo únicamente para la de esta dama. Quedaréis con la espada; sois caballero, y la palabra os ligará más que desarme, cadenas y mazmorras. Pero esta señora, y todas sus siervas y siervos, con todo su equipaje, y toda la gente que necesiten por escolta, son libres desde momento y pueden seguir a Pamplona ó volverse al castillo de Cantabria; si gustan por el camino de los godos, ó cruzando nuestras montañas si prefieren el más corto. En este caso, yo les serviré de guía. —Me quedo con mi padre—contestó Amaya. —Pues bien seréis nuestra huésped.

«¡A ése! ¡a ése!—decía, mitad en mal latín y mitad en peor vasconco; pero sazonada, comentada y puesta en claro la algarabía con gestos enérgicos y ademanes expresivos.—¡A ése! No lo dejéis escapar. García quiere salvarlo: por eso va solo. El no basta a precitarlo de la roca. ¡Gente allá! ¡Ahora, en caliente!... ¡Del peñón abajo! Si perece os salváis todos... Todos nos salvamos... porque yo soy tan enemigo suyo como vosotros. ¡Muera, muera nuestro mayor enemigo! ¿Cuál era el intento de aquel hombre? ¿Vengarse del tufado, de quien estaría acaso ofendido por algún motivo especial, ó quizás promover el desorden y aprovecharse de él para escapar y salvarse, y salvar a sus compañeros? Todo podía ser; porque los vencidos, al ver a los vencedores desmoralizados, se miraban unos a otros de reojo y se decían medias palabras, murmurando y sin mover los labios para mayor disimulo. Pero uno de los bucelarios de la escolta, liberto de Ranimiro, se acercó al desconocido, y sacando del pecho, un puñal



# Información Telegráfica

## Las huelgas en España

Madrid 18—110 m.

### Grave situación

Se reciben extensos telegramas de Zaragoza dando cuenta de que la huelga se agrava por momentos en aquella capital.

### Los metalúrgicos

Los obreros metalúrgicos renunciarán a acordar ir a la huelga. El número de huelguistas asciende a mil.

### Los pintores

Los pintores en número de docientos ha resultado secundar la huelga.

### Los camareros

Los camareros de cafés celebraron una reunión que fué accidentadísima. Hablaron varios huelguistas existiendo diversidad de opinión sobre el paro, en vista de lo cual el Presidente levantó la sesión.

La mayoría de los cafés han aparecido cerrados y algunos entreabiertos sirviendo a los parroquianos los patronos.

### Otra reunión

Ochenta camareros de fondas se han reunido acordando mantener su actitud intransigente.

### Los obreros por las calles

Por las calles de Zaragoza transitan los obreros, huelguistas guardando actitud pacífica.

Las autoridades continúan efectuando la concentración de fuerzas.

La Benemerita vigila las inmediaciones de las fondas y cafés.

Los dependientes de comercio

Los dependientes de comercio publicaron ayer un manifiesto explicando la intransigente actitud de los patronos.

### Conferencia

El gobernador civil de Zaragoza estuvo conferenciando ayer con el Capitán General de aquella región, tratándose del curso de la huelga.

Las impresiones de dicha entrevista son en extremo pesimistas.

Ambos convinieron en que deben tomar severas medidas para que se declare la huelga general en la capital zaragozana.

### En Málaga

En gobernador civil de Málaga da cuenta de que los carreros se han adherido a la huelga.

Los trabajos de carga y descarga en los muelles y estaciones se halla paralizado.

### La Sociedad patronal

Los patronos se han reunido acordando ceder a las pretensiones de los huelguistas.

La sociedad patronal ha recibido muchas adhesiones.

### Los arrumadores

Los obreros arrumadores transportaron al muelle once cajas de huevos que debían ser embarcados para Melilla con destino a la Administración Militar.

Los citados obreros ofrecieron para el transporte de toda clase de mercancías que vayan destinadas a las tropas de Melilla, diciendo además que dejaban sus jornales para los enfermos que se encuentran en los hospitales.

El filantrópico rasgo de los arrumadores ha sido muy comentado.

### Reunión

Dicen de la capital malagueña que el Alcalde de aquella ciudad ha llamado a su despacho a las Comisiones de los distintos gremios que huelgan para celebrar un consejo de conciliación.

A la hora en que telegrafio, ignorase todavía el resultado de la reunión.

### Los cortidores

De algunas fábricas de cortidos fueron despedidos ayer varios obreros.

Los obreros despedidos visitaron al Gobernador civil protestando de la conducta que observan los patronos.

Dicha primera autoridad ofrecióles conferenciar con los obreros para ver de zanjar el conflicto.

**Mas declaraciones de Canalejas**

### Otro de la serie

M. 19—110 m.

«El Diario Universal» publica otro artículo de los de la serie comenzada, debidos a la pluma de su Director Daniel Lopez y en el cual se reflejan opiniones emitidas por el jefe del Gobierno con referencia a los asuntos de palpante actualidad.

Trata el artículo del curso de las negociaciones con Marruecos y de la forma como se ha ido elaborando el tratado próximo a firmarse.

El Sr. Canalejas ha querido descargarse del enorme peso de las negociaciones y ha hecho ostensible la serie de dificultades que tuvo que vencer para llegar a definir nuestro derecho.

Habla de las reuniones que se celebraron en el Ministerio de Estado y de la oportuna y eficaz intervención de Mr. Geoffray, Embajador de Francia; de Mr. Bunsen, Embajador de Inglaterra, del Sr. Pérez Caballero, Embajador de España en París; del señor Villarrutia, representante de España en Marruecos y del Magzen. Para todos tiene el Sr. Canalejas frases de elogio por su patriótica cooperación y nobleza de conducta, pero lamenta sinceramente que el Magzen mientras escitaba a los rifeños a que no combataran, por medio de notas nos quería tratar como amigos y aliados.

Hace alusión a los ataques de que se hacia objeto al Gobierno por parte de la Prensa que sometía a pérfidos comentarios la labor de España, haciendo aparecer al Gobierno como divorciado de la opinión.

Como secundadores de esta campaña habla de los periódicos franceses que escribían pérfidos comentarios, poniendo en entredicho angusta personalidad, la que lejos de sentirse molestado tuvo frases de aliento para el Gobierno alentándole para seguir su misión civilizadora en Larache, Alcazar e Ifni.

Gracias a estos tan laudables como meritorios esfuerzos, se extendió nuestro dominio en toda la zona de nuestra influencia.

Termina el Sr. Canalejas diciendo que la labor de España no resultará esteril pues aunque los terrenos del Rif no son ricos en oro por medio del trabajo y del esfuerzo de todos se obtendrán muchas y valiosas recompensas.

El artículo ha sido leído con avidez y comentado en términos de elogio para el actual Gobierno.

### Habrà concejillo

El Sr. Canalejas ha dicho, hablando con los periodistas que es muy posible que en la semana corriente se celebre concejillo, pues el estado de algunos asuntos de los respectivos departamentos ministeriales, exigirá un cambio de impresiones.

### Lo de Mazagan

No se tienen noticias oficiales del resultado completo de las investigaciones que realiza en Mazagan el enviado de España Sr. Segura, pero está fuera de toda duda que el consúl español no se excedió en sus atribuciones cumpliendo como es de ley en los casos en que un protegido español interesa el apoyo del representante del país amigo.

### Sin noticias

El Sr. Canalejas manifestó a última hora de la tarde que no tenía nuevas noticias del estado de las huelgas en Malaga y Zaragoza después de las facilidades a los periodistas en Gobernación.

**El residente en Marruecos**

Hablando el Presidente del Consejo, de quien será el residente general en Marruecos, manifestó que nada se había acordado en concreto, pero que el criterio del Gobierno era que en Marruecos era indispensable que, con el título que se quiera, haya un hombre civil o militar, el más apto para desenvolver allí nuestra política. Algo parecido al residente general francés, = parecido, no, idéntico. — El engarse de la influencia española con la francesa, tendrá en el tratado unas bases que hay que desenvolver con amplio y elevado espíritu.

**Los temporales en el Cantábrico**

### Envío de socorros

El Presidente del Consejo, señor Canalejas ha manifestado que se propone enviar a Bermeo, uno de los pueblos más azotados por la galerna, la cantidad de 14.000 pesetas sobrantes de la que enviaron para obras de caridad varios individuos que residen en América.

**Se reproduce la galerna**

Comunican de San Sebastián que a las cinco de la tarde de ayer sopló el mismo viento huracanado de estos pasados días, llenando de conterna-

Por fortuna la galerna resultó ser de poca importancia.

### Pérdida de anclas

El torpedero «Haleón» perdió dos anclas debido al temporal.

El buzo del puerto que es encontrado buscando en el fondo del mar un ancla cerca del fondeadero del «Giralda» encontró una de las que perdió el «Haleón».

### El torpedero «Haleón»

Después que hubo amainado el temporal que se inició de nuevo en las costas del Cantábrico, se hizo a la mar el torpedero «Haleón» dirigiéndose a Pasajes (Santander.)

### La lancha «Miguelita»

Un telegrama que se ha recibido de Bilbao da cuenta de que a 36 millas de la costa de Lequeitio fué encontrada la lancha pescadora «Miguelita» de la matrícula de Bermeo que se supone naufragó estos pasados días a consecuencia de la galerna desencadenada en el golfo de Gascuña.

### Regreso de los obispos

Comunican de Bilbao que regresaron a aquella capital de su excursión por los pueblos damnificados por la galerna, el Nuncio de S. S. y los preladados que le acompañan.

El Nuncio marchó luego a Santurce el Arzobispo de Valencia dirigióse a Valmaseda y el padre Nozalea fué a Santander.

### Para repartir socorro

Una Comisión de diputados provinciales ha salido para los pueblos de la costa vizcaína al objeto de repartir socorros en metálico a las familias de los pescadores que encontraron muerte en el Cantábrico.

La cantidad que repartirá como primer socorro asciende a 25.000 pesetas.

### La suscripción aumenta

La suscripción abierta en Bilbao para socorrer a los damnificados por la galerna aumenta con rapidez.

El señor Lota ha entregado 35.000 pesetas, 10.000 de su peculio particular y las restantes en nombre de la casa naviera Lota Aznar.

La casa Euscaldana ha contribuido con 5.000 pesetas y la compañía naviera Ibarra con 10.500.

### Lancha que naufraga

«Telegrafian de Tuy (Pontevedra) que en el río Miño y frente al pueblo de Segadanes naufragó una lancha automóvil del cañonero Perla, corriendo grave peligro sus tripulantes.

En ella iba el Deán de la iglesia Catedral y otras personalidades.

Varias embarcaciones corrieron en su auxilio logrando salvarlas.

Algunos naufragos ganaron a nado la orilla española y otros la portuguesa.

### Toros y toreros

#### En Ciudad Real

Dicen de Ciudad Real que en la tarde de ayer se celebró en aquella plaza una corrida de toros procedentes de la ganadería de Surgas.

El ganado cumplió regularmente. Estuvieron encargados de despachar los bichos los diestros «Machiquito», «Bienvenida» y «Corchaito».

El primero de estos matadores estuvo bien en su primer toro y superior en el segundo.

Regularmente se portó en sus bichos «Bienvenida» y «Corchaito» estuvo valiente haciendo una faena aceptable.

#### En San Sebastián

En San Sebastián verificóse ayer tarde una corrida de toros.

El banderillero «Pinturas» fué cogido recibiendo una grave herida en un ojo.

Fuó conducido inmediatamente a la enfermería en donde los médicos de la Plaza le practicaron una operación extrayéndole los huesos de la parte frontal y de la nariz.

La herida fué calicada de grave. Témesse un funesto desenlace.

Ha llegado la esposa del banderillero herido, desarrollándose una trágica escena.

#### Caepa en Pinto

En el vecino pueblo de Pinto se celebró una caepa por varios aficionados de aquella localidad.

Lidiáronse vaquillas. Hubo revolcones.

El aficionado «Alfarero» fué cogido sufriendo una grave herida.

Seis de los restantes lidiadores recibieron también heridas pero de carácter leve.

## Ampliacion de plazas

Al objeto de asegurarme de la veracidad de la noticia que han publicado algunos periódicos de esta Corte sobre la ampliación de plazas en las Academias militares, en virtud de súplica de los opositores aprobados sin plaza, me he personado en el Negociado correspondiente del Ministerio de la Guerra en donde se desmiente oficialmente la noticia.

Tal asunto no ha sido informado todavía ni en pro ni en contra.

### En Madrid

Ayer en esta Corte tuvo lugar una novillada.

El torero novillo al entrar a matar cogió al debutante «Aranjito» recibiendo un puntazo en un brazo.

### En Gijón

En la tarde de ayer tuvo lugar en Gijón una corrida de toros.

El diestro «Saleri» fué cogido por uno de sus toros recibiendo heridas de alguna importancia en la frente y muslo izquierdo.

### En San Sebastián

En la plaza de toros de la capital donostiarra se celebró una corrida de toros, viéndose en extremo corrida.

El diestro «Mareno de Alcalá» recibió una cornada en un muslo de 20 centímetros de profundidad.

El picador «Mazzantini» en una caída al descuberto sufrió la fractura de la clavícula.

### En Ciudad Real

Comunican de Ciudad Real que en aquella capital se celebró una corrida de toros en la tarde ayer.

El diestro «Bienvenida» estuvo desgraciado.

Un espectador indignado lanzó un ladrillo lastimando los riñones al referido diestro.

### En Barcelona

Un telegrama recibido de Barcelona da cuenta de que ayer tarde se celebró en aquella capital una corrida de toros.

El diestro «Valenciano» al entrar a matar a uno de sus toros fué alcanzado, recibiendo varetazos en un brazo.

Fuó conducido a la enfermería por los monosabios en donde sufrió una conmoción cerebral.

Para sustituirle, cogió los trastos el «Lagartijillo» siendo tambien cogido por el mismo cornúpeto sufriendo una luxación en una muñeca.

### En Málaga

En Málaga se celebró tambien la fiesta nacional en la tarde de ayer domingo.

El banderillero «Finito» al ser perseguido por uno de los toros saltó el callejón; el cornúpeto saltó tambien tras él derribándole y pisoteándole.

El referido banderillero sufrió contusiones de importancia en el pecho.

Fuó conducido a la enfermería y curado convenientemente por los médicos de la Plaza.

## Varias noticias

M. 19—2:30

### Cacería

Ayer se llevó a cabo una cacería por varios aficionados en el pueblo de Quiros.

Sorprendió a los cazadores un oso quienes después de perseguirle lograron matarle.

El referido cuadrúpedo pesaba 164 kilogramos.

### Vuelo desgraciado

El aviador francés Fullerot acompañado del Coronel del ejercicio español señor Vives volaron ayer sobre Madrid en aeroplano.

El aparato formó rumbo hacia Toledo y antes de llegar a Illescas paróse el motor.

En vista de lo que sucedía trataron de aterrizar y para no ir a parar en una gran acequia efectuaron un rápido viraje empotrándose el aeroplano en un alto terraplén.

El aviador y su acompañante sufrieron heridas por fortuna de poca importancia.

El Coronel Vives sufrió contusiones en la cara y cabeza y Fullerot en las piernas.

### Vuelo de un coche—correo

Telegrafian de Jaén que el coche correo que salió de aquella capital, para Mancha Real antes de llegar a este último pueblo voló sufriendo heridas de importancia el conductor

El citado coche-correo transportaba tambien viajeros, sufriendo tres de ellos heridas leves.

El estado del conductor es grave.

## Incendio

Telegrafian de Burgos que en el pueblo de Miranda de Ebro inicióse un incendio en unas eras quemándose cuatro parvas de aperos de labranza.

El incendio fué casual.

### Alcaldes multados

El Gobernador civil de esta villa y Corte ha impuesto multas de 500 pesetas a los Alcaldes de los pueblos de Pinto y Vicalvaro por haber autorizado caepas, en las cuales se desarrollaron sucesos.

### El estado de «Alfarero»

Conforme telegrafíe ayer, en la caepa celebrada el sábado en Pinto fué cogido por un becero el aficionado apodado «Alfarero» recibiendo dos heridas en un muslo, una de ellas de 20 centímetros de extensión que fué calificado de carácter grave.

Ayer se le levantó el apósito.

### Huelgas

Zaragoza.—Los dueños de los cafés acordaron cerrar sus establecimientos.

Enterados de la determinación de los dueños de los cafés los parroquianos se situaron frente el café de Europa, hallándose dispuestos a servirse ellos mismos, antes que consentir el cierre proyectado.

La benemerita despejó las inmediaciones del café con gran tacto.

### Langreo

Las sociedades obreras han celebrado una reunión acordando apoyar decididamente la huelga de ajustadores.

Caso de que no se acceda a las peticiones de los obreros estos, han dado un plazo de 48 horas, y dado el caso de no admitirse las fórmulas estallarían inmediatamente la huelga general.

Afirmase que las fábricas se cerrarían indefinidamente.

### Impresiones

El señor Canalejas ha dicho que numerosos mineros de Asturias no están dispuestos a secundar la huelga

Un telegrama de Algeciras participa que los obreros han aceptado el bando.

### Malaga

El gobernador ha celebrado una conferencia con el Ministro de la Gobernación.

### Actitud expectante

La huelga de albañiles sigue en actitud estacionaria.

### Registros

A última hora se han recibido telegramas el Ministerio de la Gobernación del Gobernador civil de Orense dando cuenta de que ha regresado a aquella capital la policía que salió para practicar registros en algunos pueblos con motivo de las denuncias formuladas por el Cónsul portugués de Malha.

Los registros dieron poco resultado; únicamente fueron detenidos dos individuos por ejercer coacciones.

### Las huelgas en Zaragoza

Acaba de recibirse un despacho telegráfico de Zaragoza dando cuenta de que no existen en aquella capital los síntomas de perturbación del orden que se creyó en un principio.

Después de los temporales.—Fiesta

Telegrafian de Bilbao que después de varios días sin sol y de viento huracanado, amaneció ayer un día espléndido.

Con este motivo han dado comienzo las fiestas organizadas por el Ayuntamiento.

La inauguración de la feria tuvo lugar en el espacioso paseo del Campo Volantin.

A las diez de la mañana recorrieron las calles de la población los tradicionales gigantes, cabezudos y garrantías con disparo de voladores y acompañados de los tamborileros y atabaleros de la Villa.

### Rondalla postulando

Dicen de la capital vizcaína que durante todo el día de ayer postuló la «Rondalla Jaimista», en favor de las familias de los naufragos pescadores.

Acompañábanlos los dos únicos supervivientes a las catástrofes ocurridas estos pasados días en el Cantábrico.

La banda de música del pueblo de Portugalete recorre los poblados con el mismo fin.

### Noticia confirmada

La primera autoridad civil de Orense ha confirmado la autenticidad

del documento atribuido en un principio al Sr. Paiva Couceiro en el cual se daba cuenta de que el referido batallador se retiraba de las luchas políticas.

### Bermúdez.

### EN MANACOR

## La novillada de ayer

Cuatro novillos de la ganadería de D. José Masía por los espadas Antonio Carbonell (a) Torrijos y Arturo Villaplana (a) Sastrillo.

Son las tres y media de la tarde, y la afluencia de gente por las inmediaciones del Velódromo de Manacor convertido en plaza de toros, era general.

A las cuatro de la tarde ocupa el palco presidencial construido sobre los chiqueros y adornado con los colores nacionales, el Presidente el que es Teniente de Alcalde de Manacor Don Bernardo Cabrer, quien tiene a su derecha como asesor, al oficial del Gobierno civil D. Miguel Bnades.

El Presidente saca el moquero, y ¡olé Sevilla! sale la cuadrilla la que después de verificar las evoluciones de fábrica ocupa la arena y se da suelta al primero de la tarde.

Manso perdido, mal puesto y pongan calificativos....

Después de varios lances, ó lo que sea... se toca a banderillas, y el bicho dice que nones cosa que causa algún disgusto a los banderilleros que sudan la gota gorda, y al revistero que se siente ya sobre los cuernos de los toretes que ocupan el piso inferior.

Se cambia de suerte y Torrijos coje los trastos y al intentar pasar de mulela al toré, este le arrea un pim-pairo que le desarma con el consiguiente revoleón.

Después de varias estocadas el toro muere de pena, ante aquellos ne-nes.

El segundo de la tarde es cojo manso, y peor que el primero. A las primeras de cambio empitona al diestro «Sastrillo», y le hace dar dos zapatetas en el aire.

Ante la insistencia del público, el bravo... es retirado al corral.

El tercero y cuarto fueron rejoneados por Guillermo del Castillo.

La gente se aburre y muchos abandonan la plaza.

Al terminar la corrida el segundo de la tarde fué muerto por un individuo de la guardia civil.

### Parte facultativa

El médico señor Puente encargado de la enfermería pasó al presidente, el siguiente parte:

SECCION DE ANUNCIOS

La Agencia de Turismo CLUB MALLORCA

Plaza Santa Eulalia 10

Se complace al inaugurar sus servicios en ofrecer al público la exclusiva de los

FORFAITS MAROTO-VIDAL

para realizar de una manera económica y con toda clase de comodidades la mas amena excursión de la isla

Palma - Sóller - Deyá - Miramar y regreso, comida inclusive

Precio del Forfait número 1

Por grupos de 5 á 13-50 pesetas por persona... un solo individuo 40'00

Precio del Forfait número 2

Por grupos de 5 á 10-50 pesetas por persona... un solo individuo 25'00

Este forfait da derecho á los excursionistas á ir en primera clase en tren, y en automóvil desde Sóller á Deyá, Miramar y regreso pudiendo á elección comer en el hotel LA MARENA, ó de hambre en Miramar.

Este forfait solamente da derecho á viajar en segunda clase en tren y en arruaje hasta Miramar. Por la consiguiente falta de tiempo la comida será de hambre en Miramar.

Para dar mayores facilidades, el Club Mallorca tiene constantemente abierto un registro para aquellos excursionistas que carezcan de familia ó de compañeros. Para mas detalles.

CLUB MALLORCA, Plaza Santa Eulalia, 10

De ocho y media á una y de tres á siete tarde

Isleña Marítima - Compañía Mallorquina de Vapores

SERVICIO BIMENSUAL DE TRANSPORTES ENTRE

PALMA CANARIAS

y por los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador.

Los días 12 al 14 de cada mes la Isleña Marítima admitirá y despachará en conocimientos directos á for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

Venta de una finca

Se vende la de la calle Lulio número 17, consistente en espaciosos bajos, propios para una industria, primer piso y seis pisos mas.

Informarán: Socorro 24.-Carpintería.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. -50 AÑOS DE EXITO. Venta en Droguerías y Perfumerías.-Barcelona, Plaza Real 1, Farmacia del GLOBO.



LINEA PINILLOS

VAPORES DIRECTOS DE ESTE PUERTO PARA LOS DE LAS ANTILLAS Para Canarias Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba saldrá de este puerto fiamente el día 5 Septiembre el magnífico vapor

MARTIN SAENZ

Admite carga y pasajeros; debiendo declarar con anticipación los Sres. Cargadores á los Representantes de la compañía la carga que tengan que embarcar para resarvarles la cabida necesaria.

Linea de la América del Sur

Para Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona el día 28 de Agosto el vapor

Valbanera

Para más informes dirigirse á los Representantes la Compañía señores Planas, Plaza y C. S. en C., San Juan, 20.-PALMA.

La Cantábrica

ASOCIACIONES DE SEGUROS MUTOS

Esta sancionada su inscripción y hecho el depósito con arreglo á la ley de 14 de Mayo de 1908; y por tanto resultan intervenidas y fiscalizadas por el Estado

Domicilio Social.-MADRID.-Almirante. 10

AHORRO Y RENTA.-Formación de capitales y rentas con una cuota de cinco pesetas mensuales durante diez años en las que va incluido el Contraseguro para la devolución de las rentas satisfechas caso de fallecimiento del beneficiario, y la Liberación para el fallecimiento del suscriptor no beneficiario que tenga abonadas tres anualidades completas.

SEGURO MUTUO INFANTIL.-Formación de capitales de 500 pesetas por cada participación suscripta con solo el desembolso de 150 pesetas al mes durante, doce años en favor de niños. Contraseguro y Caja de Huérfanos con insignificantes cuotas anuales para casos de fallecimiento del niño beneficiario, ó de su padre si este es el suscriptor.

Consejo de Administración

Presidente.-Excmo. Sr. Duque de Bivona. Vice-Presidente.-Excmo. Sr. D. Rafael Picavea, (Senador del Reino). Vocales.-Excmo. Sr. Marqués de Bayamo. Id. Don Pedro Croquette (Doctor en Medicina). Consejero Director General: D. Luis Gómendio (Gerente Administrativo de la Compañía de Construcciones Hidráulicas y Civiles (Madrid). Consejero Delegado: D. Luis San Bartolomé (Abogado y Propietario).

Cuevas d'els Hams

Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suntuosas de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (lucias con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista.-Ida y vuelta en un mismo día.-Servicio de automóvil á precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y ruinas gratis en la estación de Manacor.-Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 250 pesetas por cada persona de aumento.-Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto Cristo y se garantiza la economía y el esmero.

No más pelo blanco

Tintura del Dr. Padró

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta: en Droguerías y Perfumerías.-Farmacia del GLOBO Plaza Real, 1.-Barcelona.

Lloyd Italiano

SOCIEDAD DE NAVEGACION

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS, ENTRE

Barcelona y Buenos Aires

VIAJE EXTRAORDINARIO DESDE BARCELONA A BUENOS AIRES

El 25 Agosto saldrá de Barcelona directamente para Buenos Aires el magnífico y veloz vapor á dos hélices y telégrafo Marconi

Luisiana

Especial para pasajeros de 3.ª clase. Único que reúne las condiciones indispensables para comodidad del pasaje de 3.ª y la verdadera Cocina Española.

El 5 Setiembre saldrá el lujoso y grandioso vapor

Princesa Mafalda

Informes Libertad 17. (Esquina Pelaires),

Lloyd Sabaud

El día 18 de Setiembre saldrá de Barcelona, directo para

BUENOS AIRES

El nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marucha

Tomasso di Savoia

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Camarotes esplendidos en 1.ª clase.-Tres puentes de paseo.-Jardín de invierno.-Telégrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

Cocina Española

El día 12 de Octubre saldrá para igual destino, el vapor

Príncipe di Udine

Para informes en Palma; Calle del Mar, 49.-1.º

Advertisement for Navegacione generale Italiana y La Veloce, featuring a steamship illustration and details about direct routes to Buenos Aires.

Advertisement for TRICOFERO PADRÓ, describing it as a hair tonic and regenerator.

Advertisement for Herpes -- escrofulas -- Tuberculosis treatment with La sulfurina Jimeno.

Advertisement for Auto-Garage Balear de MIGUEL BESTARD y VICH, offering car rental and repair services.

Large advertisement for Grandes Almacenes SAN JOSE, featuring a list of goods like hosiery and fabrics, and a 'Precio fijo' (fixed price) offer.